
曾
S i r：

投资需要安稳的心态
证券时报记者

唐 盛

香港著名独立财经评论员、人称“曾

Sir

”的曾志英，是《证券时报》港股版 “曾

Sir

讲股” 的专栏作者，一直受到广大读

者的欢迎和关注。多年来，他的文风以轻

松明快见长， 将错综复杂的市场现象以

深入浅出的方式向读者娓娓道来。

在

14

日举办的“

2010

年中《证券时

报》港股版读者见面会”上，曾

Sir

的出

现受到在场观众的热烈欢迎。 他做了题

为《稳中求胜的牛市策略》的演讲，并在

演讲后与读者进行了现场互动问答。

曾

Sir

在演讲中提到自己对于目前

国际资本市场的看法。他认为，以美国为

代表的经济发达国家已经走出了金融海

啸的阴影，并逐步走上经济复苏之路，因

此对于港股、

A

股来说，外围基本面正在

逐步转暖。他指出，虽然欧元区债务危机

的消息时有出现， 但无碍全球经济复苏

的车轮向前滚动，同时，欧盟各国正在齐

心协力共同为解决危机努力， 所以投资

者在目前不应再有过度悲观的情绪。

有读者关心曾

Sir

的投资理念和心

态，他提醒投资者说，一定要把握住经

济发展的主旋律，不要被一时的波动所

左右。 “在港股市场，炒家就是想借助投

资者的恐慌和不安情绪来赚钱，投资者

神经绷得越紧、内心压力越大，炒家越

容易打压股市从中渔利。 大家都有高质

素的情绪智商

(EQ)

，不难明白‘物极必

反’的道理，所以，只要有安稳的心态就

不会随着动荡的局面左摇右摆。 ”

曾

Sir

提醒投资者， 在市况大幅波

动的时候一定要保持理性，这包括正确

评估自己的实力和采取合理的投资策

略，“当面对前期大幅波动的市况时，我

们最重要是保存实力，因为即使股市再

差，退一步也能令自己安心，如此就不

会因为一时的财困而被迫贱卖手上股

票，甚至还可以进一步趁低抄底。 ”

他还建议投资者多关注一些投资

名家的投资理念。 他举例说，一个最基

本的理念就是讲求投资组合，“不要把

所有的鸡蛋放在一个篮中，我们要追求

的是一个平衡组合， 既要有足够的现

金、 股票， 也要有股票之外的优质资

产。 ”

谈到对港股在下半年的走势预期，曾

Sir

表示自己的态度较为乐观，“目前外围

经济逐步走稳，美股道琼斯指数也企稳在

万点之上， 国内经济增长有望保持强劲，

这些利好都支持港股继续向好，恒生指数

在年内有望反弹至

25000

点。”对于内地

A

股的前景，他认为除了经济回暖的因素支

持外， 还有一个重大的潜在利好支持，即

人民币升值预期，他以日本等国的货币升

值及股市演变对此进行了佐证。

闵志坚
：

投资消费能超越市场
证券时报记者

唐 盛

深圳顶石资产管理公司董事闵志

坚，是《证券时报》港股版专栏“顶石随笔”

的作者，他演讲的题目是《投资消费》。

他在演讲中列举数据道， 国家统计

局

2009

年的公报称，

2009

年全年农村居

民人均纯收入

5153

元，剔除价格因素，比

上年实际增长

8.5%

； 城镇居民人均可支

配收入

17175

元，实际增长

9.8%

。中国的

恩格尔系数为农村居民家庭食品消费支

出占消费总支出的比重为

41.0%

，城镇为

36.5%

。闵志坚表示，依据国际标准，恩格

尔系数在

50%-59%

为温饱水平，在

40%-

50%

为小康水平， 这说明随着我国居民

可支配收入的提高， 我国已经进入小康

居民消费阶段。 他还现场展示了他最近

两年实地调研国内各地时拍摄的大量照

片，包括一线城市上下班高峰交通堵塞、

武汉广州高铁车站、大型高档百货商场、

高档品牌专柜的照片。

闵志坚认为，投资消费品公司能够

实现超越市场。 他引用了美国沃顿商学

院教授西格尔在《投资者未来》的观点，

西格尔教授小组从

1957

年到

2003

年，

连续

47

年的研究统计了标准普尔指数

500

只成分股， 得出的结论是： 长期来

看，消费类公司（含医药）实现最高收益

率的比例为

85%

， 是一个大概率事件。

闵志坚举例说，沃伦巴菲特的伯克夏公

司在

1989

年重仓持有可口可乐， 伯克

夏公司还一直以

30%-45%

的比例投资

消费行业，而在他的投资中，金融股票

美国运通严格说来是信用消费股，也属

于金融零售服务业范畴。

闵志坚还公布了自己的研究成果，

他按照上市后即买入计算， 假如时间跨

度超过

6

年，在

A

股中收益最高的

10

只股

票中，云南白药、贵州茅台、美的、格力、

贵州茅台、张裕、泸州老窖这些医药与消

费品公司就占了

7

个席位。闵志坚还列举

了从

2000

年到

2010

年期间， 香港股市最

高回报率的股票不是香港的金融、 房地

产，而是典型的消费品公司，这些股票

10

年的累进收益超过

30

倍， 位居前三甲的

分别是康师傅、恒安国际和腾讯。

投资者应如何去分析选择消费品

的上市公司呢？ 闵志坚提出，盈利模式

的构架至关重要，其次是消费品品牌价

值，两者的统一实际上是构成了公司的

“护城河”；另外一个是公司的治理结构

等人为因素的问题。 闵志坚认为，好的

治理结构就是善待公众股东，以股东价

值为导向，少圈钱多分红。

闵志坚认为，消费品公司的品牌价

值体现在品牌的认知度、忠诚度、美誉

度上，但是消费品最大的隐患是质量与

安全。 他举例指出，

2008

年的毒奶事件

让中国消费品整体受到全球的质疑，

“国际上对于中国的品牌认知还停留在

廉价、低质量的印象与体验中，所以中

国消费品要走上国际化还任重道远。 ”

走近港股专家品味香港市场
证券时报记者

唐 盛

本报讯

6

月

14

日下午， 即端午节

假期的前夕， 证券时报联合深圳顶石资

产管理公司等多家机构， 在深圳市罗湖

区富丽华酒店成功举办了 “

2010

年中

《证券时报》港股版读者见面会”，这是证

券时报今年的读者服务月系列活动之

一，也是港股版首次举办此类活动。

当日出席交流活动的读者将近百

人，此外，还有香港富昌证券、永丰金证

券、致富资本、康宏理财顾问等多家机构

的高管也出席了会议。

证券时报投资市场部副主任肖国元

向参加活动的嘉宾和读者致欢迎词。 肖

国元说，《证券时报》是中国证监会、银监

会、 保监会等指定的信息披露媒体， 长

期以来坚持做好服务读者、 服务市场的

工作。 投资市场部的主要工作更是紧贴

市场发展， 拥有多个与读者、 投资者以

及市场其他各方关系最为密切的版面，

港股版就是其中的一个代表。 多年来，

港股版得到广大读者和业内专家的关注

和支持， “尤其拥有一批像曾志英先

生、 巴山石先生等重量级的专栏作者队

伍， 他们的生花妙笔为本报的版面锦上

添花， 同时， 读者朋友对我们的鼓励和

鞭策也令我们受益匪浅， 不断前进！ 作

为专业的财经媒体， 我们有责任、 有义

务、 更有能力在专业人士与读者之间架

起沟通和交流的桥梁。 我们希望通过多

方的努力， 不断提升办报质量和服务水

平。 ”

肖国元表示， 由于香港独特的国际

金融中心地位， 金融资本市场与国际紧

密接轨， 其国际化的交易规则、 服务体

系、 监管制度等都令港股成为香港乃至

全球经济的 “晴雨表”， 其低估值、 低

市盈率的特点， 更令其成为吸引全球资

金的重要市场之一； 同时， 香港背靠祖

国、 面向全球， 港股市场也与内地

A

股密切互动， 因此港股市场的变化和发

展动向一直吸引了国内读者的目光。 随

着内地与香港在经济等多方面联系的日

趋紧密， 港股市场成为内地财经媒体关

注的热点之一， 内地读者也将港股市场

作为了解国际资本市场最新动向的一个

窗口。 肖国元指出， “目前， 《证券时

报》 是内地 ‘三大报’ 之中唯一一家拥

有全面报道港股市场的专业版面的报

纸， 我们希望在各位业内专家、 广大读

者的大力支持和帮助下， 能把港股版越

办越好！”

深圳顶石资产管理公司执行董事冯

韬在致词时表示， 《证券时报》 是一个

专业的财经媒体， 不但能及时反映市场

的变化， 为投资者的决策提供参考， 还

为市场各参与方提供了一个良好的互动

平台， 为市场专业人士和广大读者架起

了友谊和沟通的桥梁。 “深圳顶石愿意

借助这个平台， 继续努力维系好 ‘顶石

随笔’ 这个品牌专栏， 更好地发挥自己

的市场调研能力和优势， 为广大投资者

服务！” 随后， 冯韬还代表本次活动的

协办方向到会的读者朋友发布了由证券

时报牵头的 《港股市场问卷调查》 的结

果。

在当天的活动中， 《证券时报》 港

股版 “曾

Sir

讲股” 的专栏作者曾志英

先生、 “顶石随笔” 的专栏作者巴山石

以及香港汇丰银行环球资本市场销售主

管陈其志等先后上台演讲， 并与读者进

行了友好的现场交流。 最后， 《证券时

报》 投资市场部和深圳顶石资产管理公

司的领导还向关注和参与本次交流活动

的读者朋友赠送了礼品和纪念品， 并宣

布 《证券时报》 港股版的读者见面会活

动将会继续做大、 做强。
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读者：

港股自从冲上
30000

点
之后

，

恒指就持续回落
，

即便是近期
外围股市大幅反弹

，

港股仍旧走势
疲弱

。

其实参照历史数据
，

目前港股
的许多板块和个股已经成为了

“

价
值洼地

” ，

请曾
Sir

分析一下为什么
港股未能走强

？

曾S ir：与外围股市的同期表现相

比， 港股现在的确表现相对落后。刚

才在演讲中我已经说到，中小投资者

要保持理性心态，要把握经济发展的

主旋律。全球经济早已见底，现在的

主旋律是经济复苏，这一点大家要牢

记。港股大幅波动、走势落后，这和机

构大户的炒作规律有关，他们就是利

用散户的恐慌心理打压股市，然后抄

底。现在最热的是“世界杯”，有大户又

跑出来说，港股成交缩减是因为基金

经理都去看足球了，港股在世界杯期

间弱势将持续。如果你相信了，那么

你可能就会学基金经理把手头的股

票清仓去看比赛，但我相信，等到他

们收齐筹码之后拉动大盘反弹的时

候， 你就知道大户为什么要讲这个

“故事”了。所以，我们的心态要平和，

只要把握住主线，管他说什么鬼话！

港股市场历来就有 “五穷六绝

七翻身”的说法，眼看就要到

7

月份

了，既然港股的基本面向好，投资者

就不必太担心了。

读者：

请问曾
Sir

，

欧元受到欧洲
债务危机的影响走弱

，

拖累欧洲股市
下跌

，

这对港股会有什么样的影响
？

曾 S ir：欧元走弱肯定会影响中

国的出口， 但出口并不是中国经济

的全部， 其影响也不像市场鼓吹的

那么严重。 况且，目前欧盟各国都在

积极想办法去解决债务危机， 事情

正向好的方面发展。 所以，我预期这

对港股的影响是短暂的， 港股仍会

借助内地经济回暖的利好走强。

读者：

银行也是老百姓生活离不
开的

，

闵总在报告中也列示了巴菲特
的股票投资组合

，

但他除了重仓消费
股外也重仓金融股啊

，

你如何看中国

的银行股
，

比如工商银行
、

招商银行
？

闵志坚：我们专注于研究消费品

领域，金融股不在我们的能力优势圈。

中国的银行收入主要来源还是

传统的息差，享有全球最高的存贷息

差，假如银行行业完全放开，我不认

为中国的银行还有这样高的利润。从

全球金融的发展历程与商业模式来

讲，我最看好资产管理行业，可惜国

内的证券基金管理公司都未上市。香

港有一家叫惠理集团，

2007

年底以

旧股发售上市， 它没有圈一分钱，但

坚持年年分红，值得纳入研究。

读者：

闵总
，

港股有一家消费品股
票中国食品

，

请你分析一下它的前景
。

闵志坚：它有四块业务：葡萄酒、

食用油、糖果，还有可口可乐瓶装业

务， 做食品加工与食品配送业务，可

以整合发挥规模效应。做消费品品牌

就必须专注，但它下属的品牌“长城”

干红、“福临门”食用油、“金帝”巧克

力等，在各自的领域中都面临强大的

对手竞争，中国食品必须在几条战线

分配资源。这几个品牌，最为强大的

还是“长城”干红，如果能把它做深做

透，会给股东带来更大的价值。

读者：

最近在香港上市的欧舒
丹

，

你能否谈谈你对这家公司的分析
？

闵志坚： 欧舒丹

(L

’

OCCITANE

INTERNATIONAL S.A.)

是一家法国

化妆品在香港挂牌上市的企业，我

们无法根据它在中国的销售来推测

全球其他的情况，只得放弃。

最近两年， 我们在调研百货商

场的过程中发现， 高档化妆品还是

外资品牌的天下， 不过在这些众多

专柜中， 一般总能见到打眼的上海

家化推出的绿色“佰草集”，这个产

品成为唯一的中国化妆品专柜，建议

你跟踪研究上海家化，日用品的市场

空间更为广大。如果说中国的日化产

品几乎被宝洁与强生赶到货架边缘，

但“霸王”还能利用中国功夫立于不

败之地，至于其估值是否太高，要看

你自己如何算账了。

(

唐 盛

整理
)
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甘肃亚盛实业（集团）股份有限公司

2010 年第二次临时股东大会决议公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载
、

误导性陈述或者重大遗漏
，

并对其内
容的真实性

、

准确性和完整性承担个别及连带责任
。

重要内容提示：

●

本次会议无否决或修改提案的情况

●

本次会议无新提案提交表决

一、会议召开和出席情况

甘肃亚盛实业（集团）股份有限公司

2010

年第二次临时股东大会于

2010

年

6

月

18

日上午

9

时在甘

肃省兰州市城关区秦安路

105

号亚盛大厦东

12

楼会议室召开，会议召集人为董事会，主持人为何董事长。

出席本次会议的股东和股东代理人共

6

人，所持和代理股份总数为

604,677,586

股，占公司有表决权股份

总数

1,736,991,221

股的

34.82%

，公司董事、监事、高级管理人员、公司聘请的见证律师出席或列席了本次

会议。 本次会议的召开符合《公司法》、《证券法》和《公司章程》的有关规定，会议合法有效。

二、议案审议和表决情况

本次会议的各项议案具体内容已于

2010

年

5

月

25

日及

2010

年

6

月

9

日分别刊登在 《中国证券

报》、《上海证券报》、《证券时报》和上海证券交易所网站。

本次会议以记名投票方式进行现场表决，表决结果如下：

（一）审议通过了《关于申请发行

8

亿元人民币短期融资券的议案》

604,677,586

股同意，同意股份数占现场出席大会有表决权股份总数的

100%

；

0

股反对；

0

股弃权。

（二）审议通过了《关于增选第五届董、监事会董事及监事候选人的提案》

毕晋（董事候选人）：本项提案

604,677,586

股同意，同意股份数占现场出席大会有表决权股份总数的

100%

；

0

股反对；

0

股弃权。

王宁（监事候选人）：本项提案

604,677,586

股同意，同意股份数占现场出席大会有表决权股份总数的

100%

；

0

股反对；

0

股弃权。

李有宝（监事候选人）：本项提案

604,677,586

股同意，同意股份数占现场出席大会有表决权股份总数

的

100%

；

0

股反对；

0

股弃权。

三、见证律师出具的法律意见

本次会议由甘肃正天合律师事务所杨军律师现场见证并出具法律意见书， 认为本次股东大会的召集

和召开程序、出席会议人员和召集人资格、表决程序和表决结果等事宜，均符合法律法规及《公司章程》的

有关规定，所通过的各项决议合法有效。

四、备查文件

1

、

2010

年度第二次临时股东大会决议

2

、法律意见书

特此公告

甘肃亚盛实业（集团）股份有限公司董事会
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甘肃亚盛实业（集团）股份有限公司

第五届董事会二十次会议决议公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载
、

误导性陈述或者重大遗漏
，

并对其内
容的真实性

、

准确性和完整性承担个别及连带责任
。

甘肃亚盛实业（集团）股份有限公司第五届董事会二十次会议于

2010

年

6

月

18

日上午

10

时在甘肃

省兰州市城关区秦安路

105

号亚盛大厦东

12

楼会议室召开，会议由何宗仁董事长召集并主持。 本次董事

会会议通知已按规定提交全体董事、监事以及经理，会议以现场表决和传真表决相结合的方式进行。 会议

应参加董事

15

人，实参加董事

15

人，监事会成员、高级管理人员列席了会议。 本次会议的召开符合《公司

法》、《证券法》和《公司章程》等有关规定，会议合法有效。

1

、会议以

0

票回避、

15

票同意、

0

票反对、

0

票弃权审议通过了《关于向兰州银行股份有限公司科技

支行申请借款展期的议案》。

本公司于

2009

年

6

月

28

日向兰州银行股份有限公司科技支行借款

6000

万元人民币，期限一年（详

见本公司

2009

年

7

月

6

日《第五届董事会三次会议决议公告》）。 现向该行申请

6000

万元借款展期，期限

六个月，甘肃宏泰农业科技有限责任公司以持有的本公司

20,624,760

股股权、甘肃金塔县恒盛农业发展有

限责任公司以持有的本公司

430

万股股权为此笔借款提供质押担保， 甘肃瑞盛

o

亚美特高科技农业有限

公司以机器设备为此笔借款提供抵押担保，甘肃条山农工商（集团）有限责任公司为此笔借款提供连带责

任保证。

2

、会议以

0

票回避、

15

票同意、

0

票反对、

0

票弃权审议通过了《关于向浦发银行股份有限公司兰州

分行申请发行

1

亿元信托产品的议案》。

为补充流动资金， 公司向浦发银行股份有限公司兰州分行申请并委托甘肃省信托有限责任公司发行

1

亿元信托融资理财产品，为公司融资

1

亿元，资金使用期限为三个月，甘肃亚盛盐化工业集团有限责任

公司以持有的亚盛集团

A

股无限售

3000

万股提供质押

,

本公司用土地使用权为其提供反担保。

3

、会议以

0

票回避、

14

票同意、

0

票反对、

0

票弃权审议通过了《关于向中国农业发展银行兰州市城

关区支行申请流动资金贷款的议案》。

为补充啤酒大麦收购资金， 公司控股子公司甘肃亚盛国际贸易集团有限公司向中国农业发展银行兰

州市城关区支行贷款

4100

万元整，期限为一年。此笔贷款担保方式为：甘肃亚盛盐化工业集团有限责任公

司以持有的亚盛集团

A

股无限售

1600

万股提供质押。

特此公告

甘肃亚盛实业（集团）股份有限公司董事会

二○一○年六月十八日
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甘肃亚盛实业（集团）股份有限公司

第五届监事会七次会议决议公告

本公司监事会及全体监事保证本公告内容不存在任何虚假记载
、

误导性陈述或者重大遗漏
，

并对其内
容的真实性

、

准确性和完整性承担个别及连带责任
。

甘肃亚盛实业（集团）股份有限公司第五届监事会七次会议于

2010

年

6

月

18

日上午

14

时

30

分在甘

肃省兰州市秦安路

105

号亚盛大厦东

12

楼会议室召开，会议由监事会主席李金有先生主持，应到监事

5

人，实到监事

5

人。本次会议的召开符合《公司法》、《证券法》、《公司章程》等有关规定，会议合法有效。与会

监事以无记名投票方式进行表决：

选举王宁先生为公司第五届监事会副主席。

特此公告

甘肃亚盛实业（集团）股份有限公司监事会

二○一○年六月十八日


